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Discours de Bertrand HOUILLON, Maire de Magny-les-Hameaux – Jeudi 4 mai 2023 

A	l’attention	des	séniors	présents	lors	du	banquet	des	séniors	du	4	mai	2023	
	
Mesdames	et	messieurs	les	élus	du	Conseil	Municipal,	
Messieurs	les	Maires	honoraires,	
Mesdames	et	messieurs	les	membres	du	Comité	Consultatif	séniors	et	du	
CCAS,	Mesdames	et	messieurs,	chers	amis,	

	
	
D’abord,	je	veux	vous	dire	tout	le	bonheur	que	j’ai	de	pouvoir	vous	retrouver	
réunis	pour	cette	belle	journée	conviviale	!	Dans	ce	nouvel	endroit,	puisque	
les	travaux	de	notre	gymnase	Auguste	Delaune	sont	en	cours.	On	voit	
d’ailleurs	maintenant	sa	nouvelle	physionomie	qui	permettra	des	économies	
d’énergie,	une	meilleure	inclusion	comme	lieu	central	du	quartier	du	Buisson	
et	plus	de	confort	pour	les	usagers.	
	
Je	tiens	à	vous	transmettre	les	pensées	amicales	de	Magali	Dousse	notre	
maire-adjointe	au	développement	du	lien	intergénérationnel,	et	de	
Frédérique	Dulac,	notre	maire-adjointe	au	lien	social,	à	la	solidarité	&	l’action	
sociale	et	la	santé	mais	aussi	notre	vice-présidente	du	CCAS.	Elles	ne	
peuvent,	à	leur	grand	regret,	être	parmi	nous	aujourd’hui.	
J’aurai	aussi	évidemment	des	souhaits	pour	celles	et	ceux	qui	sont	souffrants	
ou	dont	un	proche	l’est.	
	
Je	souhaite	aussi	profiter	de	ce	moment	pour	dire	un	grand	merci	à	toutes	
celles	et	ceux	qui	interviennent	pour	l’organisation	de	cet	après-midi	de	fête	
et	de	convivialité,	et	au	quotidien	à	vos	côtés.	
En	premier	lieu,	les	agents	de	nos	services	municipaux.	
À	leurs	côtés,	il	y	a	aussi	la	mobilisation	sans	faille	des	élus	de	l’équipe	
municipale,	et	aussi	des	salariés	d’associations	comme	l’ASSAD,	dont	nous	
suivons	l’évolution	actuelle	pas-à-pas	grâce	à	l’implication	énorme	d’Annick	
Bokan,	que	tout	le	monde	connaît	:	notre	objectif	partagé	est	la	continuité	
d’un	service	d’aide	à	domicile	accessible	à	tous.		
Il	y	a	aussi	tous	les	bénévoles	qui	nous	entourent,	sans	oublier	l’association	
de	séniors	des	Fils	d’argent	-	qui	propose	une	multitude	de	belles	sorties	-,	les	
membres	du	Comité	Consultatif	et	du	Conseil	d’administration	du	CCAS	qui	
proposent	constamment	des	améliorations,	des	nouvelles	actions,	des	
adaptations.	
C’est	grâce	à	toutes	ces	personnes	que	les	services	rendus	aux	séniors,	dans	
l’accompagnement,	l’organisation	des	sorties,	des	loisirs	existent	à	Magny-
les-Hameaux	!	



2 
 

Discours de Bertrand HOUILLON, Maire de Magny-les-Hameaux – Jeudi 4 mai 2023 

	
Et	nous	faisons	tout	pour	que	cela	perdure…	Il	est	évident	aujourd’hui	que	
nous	sommes	dans	un	contexte	financier	difficile,	entre	le	désengagement	
quasi	total	de	l’Etat	qui	anéantit	notre	autonomie	financière,	et	l’inflation	
que	nous	prenons	de	plein	fouet,	comme	tous	les	habitants,	sur	les	énergies,	
mais	aussi	sur	tous	les	contrats	que	nous	passons	(du	papier	à	
l’alimentation).	Alors	nous	faisons	des	choix	-	comme	le	décalage	de	ce	
banquet	par	exemple	-,	nous	adaptons	notre	projet	municipal	en	priorisant	
certains	investissements,	en	ne	faisant	pas	certaines	actions	que	nous	avions	
imaginées.		
	
Notre	budget,	voté	en	responsabilité	à	l’unanimité	du	Conseil	Municipal,	
nous	permet	de	continuer	de	répondre	aux	besoins	d’accompagnement	de	
la	famille	et	des	habitants	à	tous	les	âges	de	la	vie,	de	lien	social	et	de	
solidarité,	mais	aussi	de	préservation	de	notre	cadre	de	vie	et	de	transition	
écologique	de	notre	territoire,	avec	toutes	les	bonnes	volontés	qui	le	
souhaitent	–	et	nous	avons	la	chance	qu’elles	soient	nombreuses	!	
	
Nous	intervenons	aussi	sur	les	compétences	que	l’Etat	ne	remplit	pas.	Nous	
en	parlons	souvent	ensemble	:	la	situation	de	la	santé	de	proximité	est	
catastrophique.	Le	service	de	santé	publique	a	été	démoli	au	fil	des	années,	
tout	comme	le	système	des	retraites	l’est	actuellement	d’ailleurs…	
La	médecine	de	ville	n’est	pas	la	compétence	d’une	commune,	mais	nous	
multiplions	les	initiatives	innovantes,	entre	cabinets	médicaux,	partenariats,	
offres	de	logement	et	de	matériel	pour	des	installations.	Quand	nous	
interrogeons	nos	élus	nationaux,	on	nous	répond	:	il	faudra	attendre	au	
moins	jusqu’en	2030	pour	que	la	situation	évolue	positivement	dans	nos	
déserts	médicaux…	ça	n’est	ni	acceptable,	ni	tenable.	
Nous	avons	une	médecin	qui	a	repris,	en	partie,	son	activité	dans	notre	
centre	médical	du	Buisson,	c’est	une	bonne	nouvelle,	et	nous	continuons	de	
chercher	par	tout	moyen	à	développer	l’offre.	Je	vous	rappelle	que	nous	
proposons	toujours	un	service	citoyen	de	mutuelle	adaptée	à	vos	besoins.	
	
Faire	attention	à	chaque	senior,	et	plus	particulièrement	aux	personnes	
seules	et	aux	plus	fragiles,	est	notre	responsabilité	collective.		
	
Au	niveau	communal,	nous	poursuivrons	les	visites,	par	exemple	au	moment	
des	repas	notamment	avec	les	jeunes	en	Service	civique,	chargés	de	faire	ce	
lien.	
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Je	rappelle	qu’il	y	a	toujours	les	services	de	téléassistance,	de	repas	à	
domicile	et	aussi	le	registre	canicule	que	nous	déclenchons	dès	que	c’est	
nécessaire	au	niveau	du	CCAS.	
Audrey	est	ici	pour	vous	renseigner	sur	ces	dispositifs	importants.	
Et	-	je	sais	que	c’est	une	attente	qui	a	trop	duré	-	nous	proposerons	à	
nouveau,	dès	le	début	du	mois	de	juillet,	un	service	de	transports	des	séniors	
pour	les	courses,	deux	fois	par	mois,	une	fois	pour	le	Centre-Bourg,	une	fois	
pour	des	commerces	n'existant	pas	à	Magny-les-Hameaux,	puis	une	fois	par	
mois	pour	le	cimetière.	Nous	travaillerons	avec	les	agents	du	service	séniors	
et	des	bénévoles	sur	ce	dossier.		
C’est	une	priorité	pour	permettre	à	tout	le	monde	de	pouvoir	vivre	
paisiblement	et	longtemps	chez	soi,	quelles	que	soient	les	difficultés	que	la	
vie	peut	causer.	
	
La	lutte	contre	l’isolement,	elle	se	gagne	aussi	en	favorisant	un	habitat	digne	
tout	au	long	de	la	vie,	facilitant	la	mixité	des	générations	pour	plus	
d’entraide	:	nous	continuons	donc	de	proposer	des	logements	locatifs	pour	
les	personnes	qui	n’ont	pas	les	moyens	d’acheter,	au	vu	de	l’évolution	des	
prix	–	cela	permet	aux	jeunes	de	la	commune	de	continuer	d’y	vivre	en	s’y	
installant	pour	fonder	leur	famille.	Il	s’agit	là	de	vos	voisins,	qui	peuvent	
souvent	être	la	première	source	de	sécurité.	Nous	travaillons	aussi	sur	des	
nouvelles	formes	d’habitat	partagé,	solidaire	et	intergénérationnel.	Le	projet	
de	l’association	Madeleine,	que	nous	accompagnons	en	Centre-Bourg	en	est	
un	exemple,	et	je	souhaite	de	tout	cœur	qu’il	puisse	aboutir	et	fonctionner	:	
nous	attendons	aujourd’hui	le	financement	du	Département	qui	a	la	
responsabilité	du	logement	inclusif.	Nous	continuons	aussi	d’intervenir	
auprès	de	l’agglomération	pour	obtenir	la	construction	d’une	résidence	
intergénérationnelle	sur	son	terrain	près	de	la	Maison	de	l’Environnement,	
toujours	en	plein	Centre-Bourg	:	c’est-à-dire	proche	de	commerces,	des	
services	publics,	et	toujours	avec	des	espaces	publics	qui	favorisent	les	
balades	et	les	rencontres.	
	
Le	lien	entre	tous	les	habitants	est	le	cœur	d’une	communauté	vivante.	Nous	
avons	multiplié	depuis	le	début	de	ce	mandat,	les	initiatives	de	rencontres	
entre	les	plus	jeunes	et	les	séniors.	Il	y	a	des	après-midis	jeux,	des	
distributions	de	gâteaux,	des	cartes	de	vœux,	des	chants	à	la	maison	de	
retraite	des	Hauts	de	Saint-Rémy…	Nous	envisageons	à	présent	de	travailler	
sur	un	projet	de	repas	partagés	le	midi	dans	nos	restaurants	collectifs.	Sans	
oublier	toujours,	les	sorties,	activités	sportives,	séjours,	pour	lesquelles	nous	
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allons	poursuivre	notre	engagement	de	solidarité	pour	les	rendre	accessible	
en	priorité	aux	personnes	qui	n’en	ont	pas	les	moyens.	
	
La	façon	d’aménager	notre	commune	impacte	directement	les	possibilités	
d’échanges	et	les	liens	naturels	entre	les	habitants	au	quotidien.	C’est	un	
sujet	qui	nous	tient	particulièrement	à	cœur	avec	3	objectifs	:	l’accessibilité	
pour	bénéficier	à	tout	le	monde,	l’apaisement	pour	faire	attention	à	chaque	
individu,	et	l’utilité	pour	jouer,	apprendre	ou	simplement	se	poser	quelques	
instants.	
Depuis	plusieurs	années	maintenant,	nous	veillons	à	ce	que	chaque	
aménagement,	équipement	public,	soit	réfléchi	dans	ce	cadre.		
Notre	commission	communale	d’accessibilité	nous	permet	d’avancer	plus	
vite	et	je	remercie	ses	membres	actifs.	
Nous	travaillons	l’espace	public	pour	qu’il	permette	les	rencontres	et	le	
partage	d’activités	:	vous	pouvez	par	exemple	dès	cette	année,	partir	à	la	
découverte	de	la	nature	comestible	à	pied	ou	à	vélo,	car	notre	commune	se	
déguste,	nous	décorons	et	fleurissons	aussi,	la	commune	de	façon	originale	
et	respectueuse	de	l’environnement	-	tout	le	monde	l’a	bien	remarqué	et	est	
invité	à	y	participer	:	notamment	avec	le	concours	des	jardins	et	balcons	
fleuris,	et	une	nouvelle	catégorie	cette	année	pour	les	rues	!	-.	
	
Nous	avons	aussi	décidé	d’abaisser	et	mettre	en	cohérence	les	vitesses	de	
circulation	en	zone	urbaine...	ça	n’est	pas	pour	embêter	les	conductrices	et	
conducteurs,	mais	pour	rappeler	que,	lorsqu’on	traverse	la	Ville,	on	doit	faire	
d’abord	attention	aux	plus	fragiles	:	les	piétons	et	les	cyclistes.	C’est	une	
autre	façon	de	vivre	Magny-les-Hameaux.	
	
Et	il	y	a	toujours	les	gros	travaux,	en	cours	ou	à	venir...	Cette	année	:	il	y	a	
évidemment	le	gymnase	A.	Delaune,	j’en	ai	déjà	parlé,	ceux	de	l’Hôtel	de	Ville	
se	poursuivent	(économies	d’énergie	et	confort	d’été),	la	végétalisation	des	
cours	du	groupe	scolaire	André	Gide	(pour	lutter	contre	les	îlots	de	chaleur),	
la	fin	des	travaux	d’enfouissement	de	réseaux	à	Romainville.	Le	permis	de	
construire	de	la	nouvelle	médiathèque	est	déposé,	le	prestataire	du	futur	
collège	est	choisi.		
Nous	avons	aussi	déposé	une	demande	de	subvention	pour	nous	permettre	
d’engager	la	rénovation	énergétique	de	l’école	Corot-Samain…	mais	cela	
dépendra	du	retour	de	l’Etat	avec	son	Fonds	Vert.	
	
Après	d’âpres	discussions,	la	Maison	de	l’Environnement	doit	nous	être	
cédée	à	l’euro	symbolique	par	l’agglomération,	qui	l’a	abandonnée	depuis	



5 
 

Discours de Bertrand HOUILLON, Maire de Magny-les-Hameaux – Jeudi 4 mai 2023 

2015.	À	nous,	collectivement,	d’envisager	l’avenir	de	cet	équipement	et	de	
son	terrain.	
Nous	continuons	d‘intervenir	pour	l’enfouissement	de	la	ligne	THT	au	
Buisson	:	j’ai	obtenu	un	rendez-vous	avec	RTE,	gestionnaire,	l’Etat	et	
l’agglomération,	après	plusieurs	demandes	!		
Je	pourrais	encore	vous	parler	de	beaucoup	d’autres	dossiers	tant	ils	sont	
nombreux	car	nous	intervenons	sur	tous	les	sujets	pour	Magny-les-Hameaux,	
pour	les	habitants…	Mais	nous	sommes	ici,	d’abord	pour	faire	la	fête	
ensemble.	
	
Si	la	période	que	nous	vivons	n’est	pas	simple,	le	dialogue	permanent	dans	
lequel	nous	parvenons	à	agir	ici	tous	ensemble	est	le	plus	grand	des	atouts	
pour	relever	les	nombreux	défis,	pour	mieux	vivre	au	quotidien,	et	pour	les	
prochaines	générations.	
	
Faire	commun,	c’est	toujours	agir	dans	le	dialogue,	pour	l’intérêt	général.	Je	
vous	remercie,	vous	ici	comme	tous	les	habitants,	pour	votre	bienveillance	à	
l’égard	de	l’action	de	vos	élus	et	agents	municipaux.	
	
Je	vous	souhaite,	au	nom	du	Conseil	Municipal,	un	bon	repas,	et	un	très	bel	
après-midi	de	fête	!	
	
Mais	avant	le	début	du	repas,	je	veux	vous	préciser	que	nous	irons	avec	des	
fleurs,	à	la	rencontre	de	4	séniors	qui	ne	peuvent	malheureusement	pas	être	
ici	aujourd’hui	pour	des	raisons	de	santé,	pour	leur	souhaiter	au	nom	de	
tous,	leurs	90	ans	cette	année	:	

• Madame	BACHELET	Hélène	
• Madame	BOILEAU	Nicole	
• Madame	FOULON	Irène	
• Madame	LATOUR	Liliane	

	
Les	seniors	qui	ont	fêté	ou	fêteront	leurs	90	ans	cette	année,	présents	au	
banquet	seront	(à	appeler	et	remise)	:	

• Monsieur	DESSAUDES	Armand	(boite	de	chocolat)	
• Madame	SERVAL	Raymonde	(fleurs)	

	


